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教 育 委 員 会 定 例 会 議 事 録 

 

令和４年２月１４日 午後２時００分 開会  

 

出席委員 

 教  育  長   髙 本 訓 久 

委     員   戸 苅 恵理子 

委     員   菅 沼 由貴子 

委     員   渡 辺 時 行 

委     員   山 田 清 志 

 

説明のための出席者 

  教育部長             前 田 清 彦 

  教育部次長          髙 橋 純 司 

  教育部次長兼学校教育課長   山 本 一 之 

教育部次長兼中央図書館長  尾 﨑 浩 司 

庶務課長          酒 井 保 吏 

学校教育課主幹       桑 野 立 吾 

生涯学習課長        林   弘 之 

スポーツ課長        梅 野 忠 彦 

  学校給食課長          林    俊  光 

中央図書館主幹       中 西   明 

 

教育長が指定した事務局職員 

主    事        近 藤 邦 宏 

主    事        森 下   徹 

 

議事日程 

第１ 議事録署名委員の指名 

第２ 第２号議案 教職員の任用について（非公開） 

第３ 第３号議案 令和４年度教育委員会の予算概要及び主要事業について（非 

公開） 

第４ 第４号議案 令和３年度３月補正予算について（非公開） 

第５ 第５号議案 損害賠償の額の決定について（非公開） 

第６ 第６号議案 社会教育審議会への諮問事項について 

第７ 第７号議案 豊川市教育振興基本計画の策定について 

第８ 第８号議案 豊川市図書館基本計画の策定について 

 

開示 
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「髙本教育長」 定刻になりましたので、ただ今から教育委員会を開会し、直ちに会

議を開きます。始めに、日程第１、「議事録署名委員の指名」を行います。本日の議事

録署名委員は、教育長において、戸苅・山田 両委員を指名いたします。よろしくお

願いいたします。 

「髙本教育長」 続きまして、日程第２、第２号議案「教職員の任用について」は、

職員の人事に関する案件であり、さらに、日程第３、第３号議案「令和４年度教育委

員会の予算概要及び主要事業について」、日程第４、第４号議案「令和３年度３月補正

予算」及び日程第５、第５号議案「損害賠償の額の決定について」は、今後市議会で

上程される案件で未だ公（おおやけ）になっていないものであり、また予算編成の過

程や事故被害者の情報が含まれることから議事を非公開とし、会議の内容の議事を別

に記録することとしたいと思います。以上の理由により、第２号、第３号、第４号、

第５号の議案審議を非公開としてよろしいでしょうか。 

  （異議なしの声） 

「髙本教育長」 異議なしと認め、第２号、第３号、第４号、第５号の４つの議案は

非公開とします。それでは、日程第２、第２号議案「教職員の任用について」を議題

といたします。事務局から説明をお願いします。 

「山本教育部次長」 第２号議案「教職員の任用について」を資料に基づき説明。 

 

（以下、議事内容は人事情報に関わるため議事を非公開） 

 

「髙本教育長」 非公開で続けます。続いて日程第３、第３号議案「令和４年度教育

委員会の予算概要及び主要事業について」を議題といたします。事務局から説明をお

願いします。 

「前田教育部長」「各所属長」 第３号議案「令和４年度教育委員会の予算概要及び主

要事業について」を資料に基づき説明。 

 

（以下、議事内容は予算査定内容を含むため議事を非公開） 

 

「髙本教育長」 非公開で続けます。続いて日程第４、第４号議案「令和３年度３月

補正予算について」を議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

「酒井庶務課長」「山本教育部次長」「林生涯学習課長」「梅野スポーツ課長」「中西中

央図書館主幹」 第４号議案「令和３年度３月補正予算について」を資料に基づき説

明。 

 

（以下、当日議事は市議会上程前のため非公開） 

「髙本教育長」 この件について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「髙本教育長」 特にご質問等なければ採決を行います。本案は原案のとおり可決す

ることにご異議ありませんか。 
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 (異議なしの声) 

「髙本教育長」 異議なしと認めます。日程第４、第４号議案「令和３年度３月補正

予算について」は原案のとおり可決いたしました。 

 

「髙本教育長」 非公開で続けます。続いて日程第５、第５号議案「損害賠償の額の

決定について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

「桑野学校教育課主幹」 第５号議案「損害賠償の額の決定について」を資料に基づ

き説明。 

 

（以下、事故被害者の個人情報を含むため非公開） 

 

「髙本教育長」 ここからは公開となります。日程第６、第６号議案「社会教育審議

会への諮問事項について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

「林生涯学習課長」 第６号議案「社会教育審議会への諮問事項について」を資料に

基づき説明。 

「髙本教育長」 この件について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「菅沼委員」 コロナ禍で様々なイベントが中止となりました。生涯学習課だけに限

った話ではありませんが、これらは補助金額に影響がありますか。 

「林生涯学習課長」 生涯学習課所管の６団体についての予算額は例年どおりの金額

となっています。ただし、いったん例年どおりの補助金額を交付するのですが、コロ

ナの影響を受け、多くの事業が中止となったことなどにより、最後精算するときに多

くの金額が市に戻ってくるというような状況が続いています。 

「髙本教育長」 スポーツ課はどうですか。 

「梅野スポーツ課長」 スポーツ課も生涯学習課と同様です。例えば、校区体育振興

会補助として、市民体育大会の予選会費用などに活用いただいているのですが、これ

らが中止となっていますので、返還されるという状況となっています。 

「髙本教育長」 新型コロナで様々なイベント等が中止されてきました。令和４年度

は少しでも多くのイベントが再開できることを期待しています。ほかにご質問等なけ

れば採決を行います。本案は原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

 (異議なしの声) 

「髙本教育長」 異議なしと認めます。日程第６、第６号議案「社会教育審議会への

諮問事項について」は原案のとおり可決いたしました。 

 

「髙本教育長」 続いて、日程第７、第７号議案「豊川市教育振興基本計画の策定に

ついて」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 



4 

 

「酒井庶務課長」 第７号議案「豊川市教育振興基本計画の策定について」を資料に

基づき説明。 

「髙本教育長」 これまで策定状況について随時報告がなされたものが、今回完成し

たとのことです。この件について、ご質疑がありましたらお願いします。特にご質問

等なければ採決を行います。本案は原案のとおり可決することにご異議ありませんか。 

 (異議なしの声) 

「髙本教育長」 異議なしと認めます。日程第７、第７号議案「豊川市教育振興基本

計画の策定について」は原案のとおり可決いたしました。 

 

「髙本教育長」 最後となります。日程第８、第８号議案「豊川市図書館基本計画の

策定について」を議題とします。事務局から説明をお願いします。 

「中西中央図書館主幹」 第８号議案「豊川市図書館基本計画の策定について」を資

料に基づき説明。 

「髙本教育長」 こちらについても、これまで策定状況について報告がなされていた

ものです。この件について、ご質疑がありましたらお願いします。 

「戸苅委員」 計画において、幼児や乳幼児、子どもから大人まで、といった様々な

言い回しが使われています。先ほどの教育振興基本計画との兼ね合いなどもあるのか

もしれませんが、これらの使い分けの意図は何かありますか。 

「尾﨑教育部次長」 教育振興基本計画では、子どもという幅の広い表現を用いてい

ます。一方、図書館基本計画においては、乳幼児や幼児など、より幅の狭い表現を用

いている箇所があります。特に特定の年齢層が対象となるような部分ではそのような

表現を用いていますが、いただいたご意見を参考に、一度内部で検討したいと思いま

す。 

「戸苅委員」 教育振興基本計画は人生１００年時代とうたっていることもあって、

簡潔に述べる必要があると思います。図書館基本計画は個別計画ですので、より細か

な表現があってもいいのかもしれません。一度検討するということなので、より分か

りやすい表現を用いていただければと思います。乳幼児を連れたお母さんが図書館に

来て、絵本を読み聞かせるということもあると思います。 

「尾﨑教育部次長」 戸苅委員が言われたとおり、乳幼児への読み聞かせを行うブッ

クスタート事業というものもあります。言葉が分かっているわけではないけれど、皆

で一つの話を楽しく聞く、それが乳幼児にとって経験となって、成長とともにまた図

書館にいきたいという気持ちを芽生えさせる、そのようなことも期待しています。 

「菅沼委員」 図書館のキャラクターとして「とびらくん」と「しおりちゃん」の誕

生日が記載されていますが、これは何かの記念日ですか。 
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「尾﨑教育部次長」 「とびらくん」の誕生日である６月１日は豊川市の市政施行記

念日、「しおりちゃん」の７月１６日は１９９９年に中央図書館が開館された日となり

ます。豊川市と中央図書館の誕生日だと覚えていただけたらと思い、そのような設定

としています。 

「髙本教育長」 ほかにご質問等なければ採決を行います。本案は原案のとおり可決

することにご異議ありませんか。 

 (異議なしの声) 

「髙本教育長」 異議なしと認めます。日程第８、第８号議案「豊川市図書館基本計

画の策定について」は原案のとおり可決いたしました。 

 

「髙本教育長」 本日の会議に付議されました案件は以上ですので、これで本委員会

は閉会といたします。 

  （午後４時４７分 閉会） 

 

この議事録は真正であることを認め、ここに署名する。 

 

                    教 育 委 員       

 

                    教 育 委 員       


